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VERBALE  
Riunione del CONSIGLIO DIRETTIVO SINchn,  

 
                    Venerdì 14 Luglio 2017 dalle ore 11.30 alle ore 16.30 
 

Napoli –  Istituto di Neurochirurgia Edificio 16 Pianterreno Sala F. D'Andrea 

Policlinico Federico II  Università degli Studi di NapolI Via S.Pasini, 5 

 
 

Presenti: Michelangelo Gangemi (Presidente), Alberto Delitala (Past President), Paolo Cappabianca 

(Segretario), Umberto Godano (Tesoriere), Andrea Barbanera, Marco Cenzato, Pasquale De Marinis, 

Antonino Germanò, Reza Ghadirpour, Gualtiero Innocenzi, Massimiliano Visocchi, Francesco Zenga 

(Consiglieri).   
 

Assenti: Marco Maria Fontanella (Vice Presidente), Angelo Lavano (Consigliere) 
 

O.d.G.: 

1) Comunicazioni del Presidente 
2) Comunicazioni del Segretario 
3) Comunicazioni del Tesoriere 

4) Valutazioni, anche economiche post evento 66°Congresso Nazionale Verona 
5) Rinnovo Segreteria 

6) Corso di Neurochirurgia Pediatrica proposto dal Dott. Talamonti 
7) Richieste nuovi patrocini 
8) Richieste nuovi iscritti 
9) Varie ed eventuali 
 

1) Comunicazioni del Presidente 
In relazione alla lettera inviata dai primari di Neurochirurgia della regione Sicilia in merito ad 

alcune affermazioni da parte del Prof. Francesco Tomasello in una recente intervista televisiva, il 

Presidente comunica al CD che si è interfacciato personalmente con gli autori della stessa missiva.  
 

Il Prof. Cappabianca comunica al CD di aver visionato personalmente l’intervista in oggetto dove 

il Prof. Tomasello riporta sue considerazioni personali in merito alla NITns, rete per l’innovazione 

tecnologica in neurochirurgia e neuroscienze correlate.  
 

A seguito della visione di tale intervista anche da parte di altri membri, il CD concorda sul fatto 

che si è trattato di un equivoco semantico per cui SINch non esprime nessuna valutazione in tal 

senso e considera tale vicenda, nata sulla base di un misunderstanding, archiviata.  
 

Il Presidente comunica al CD di avere ricevuto un invito a presenziare all’apertura del 29° Congresso 

Nazionale della Società Italiana di Neuroradiologia in programma a Milano dal 27 al 30 settembre 

p.v., invito che da tempo non veniva rivolto alla SINch e che pertanto considera interessante e di 

buon auspicio per riprendere le fila di un dialogo tra le due società.  
 

Il Prof. Gangemi sottolinea infatti come sia indispensabile avere uno scambio di vedute tra le due 

società al fine di condividere più informazioni possibili tra neurochirurghi e neuroradiologi che ad 

oggi svolgono un ruolo fondamentale soprattutto a livello di Stroke Unit, anche a scapito degli stessi 

neurochirurghi. 
  
Tale discorso, al momento, può essere facilitato anche dal fatto che sia il Presidente dei 

neuroradiologi che quello dei neurologi sono entrambi di Napoli, così come il Presidente SINch, per 

cui tale aspetto e tale “napoletanità” comune potrebbero essere un facile terreno su cui confrontare 

idee e posizioni.  
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Il confronto con i neuroradiologi e soprattutto con i neurologi è di particolare rilievo a causa del 

gran numero di neurologi a livello nazionale ed anche in vista delle nuove linee guida sulle Stroke 

Unit che sono ben chiare e precise.  
 

Il Dott. Delitala interviene ricordando inoltre al CD che per fine luglio è previsto il decreto attuativo 

della Legge Gelli sull’accreditamento delle società scientifiche che regolamenterà l’accesso al tavolo 

tecnico delle società scientifiche e che dovrà contestualizzare le linee guida anche in merito di 

Stroke Unit.  
 

Fondamentale quindi per SINch sarà potersi sedere a tale tavolo istituzionale ed affrontare, 

unitamente a neurologi e neuroradiologi, tali problematiche per non rischiare di venire tagliata fuori 

da una discussione istituzionale e normativa che vede coinvolti i neurochirurghi in prima persona.  
  

2) Comunicazioni del Segretario 
Il Prof. Cappabianca relaziona il CD in merito ad una mail ricevuta da parte del Prof. Tomasello che 

comunica al CD che l’associazione da lui fondata NITns ha appena ottenuto l’accreditamento da 

parte dell’Istituto Superiore di Sanità e da parte di Age.na.s come associazione di riferimento per 

la valutazione delle nuove tecnologie in neurochirurgia. 
 

Si rinnovano al Prof. Tomasello i complimenti per la sua iniziativa e la sua alacrità.  
 

Al momento, tuttavia, nessuna richiesta ufficiale è arrivata in tal senso a SINch nè da parte 

dell’Istituto Superiore di Sanità nè da parte di Age.na.s. 

 

Si ribadisce l’intenzione di SINch di collaborare con NITns.  
 

3) Comunicazioni del Tesoriere 
Il Dott. Godano riconferma al CD quanto già esposto in sede di Assemblea generale e pone 

nuovamente l’accento sul fatto che, dopo il Congresso Nazionale, il numero dei soci in regola con il 

pagamento di tutte le quote è davvero minimo e che di fatto a metà dell’anno il pagamento della 

quota assocativa annuale dovrebbe essere fatto dalla maggioranza dei Soci.  
 

Il Presidente suggerisce di attendere i dettagli circa i requisiti, anche numerici, che devono avere 

le società scientifiche per l’accreditamento presso il Ministero per poi, in base a tale eventuale  cut 

off ministeriale, prendere una decisione definitiva su come procedere relativamente alla posizione 

dei soci morosi.  
 

4) 66°Congresso Nazionale Verona 2017: stato dell’arte, ultimi aggiornamenti 

e punto finale pre evento 
Il Presidente riassume al CD la sua valutazione positiva sul Congresso Nazionale di Verona il cui 

andamento complessivo è stato soddisfacente e all’altezza delle aspettative come confermato sia 

dai partecipanti al Congresso che dagli ospiti tedeschi, che hanno apprezzato l’ospitalità e il livello 

scientifico dell’evento. 
  
La Segreteria Progetka comunica al CD che i partecipanti al congresso sono stati 572, la cui 

maggioranza è risultata essere presente per tutti i 3 giorni di durata del Congresso. 
 

Il CD riconosce come punti di forza del Congresso e della annessa organizzazione l’alta 

partecipazione registrata, il rispetto dei tempi e la capacità di superare brillantementele difficoltà 

logistiche dell’ultimo giorno.  
 

Anche a livello di contenuti scientifici, il Presidente è stato soddisfatto per l’andamento di tutte le 

varie sessioni, fatta eccezione per una sola sessione in plenaria che si è dimostrata di basso livello 

nonostante l’argomento di un certo appeal.  
 

Il Prof. Gangemi sottolinea come sia indispensabile scegliere in modo oculato i moderatori e i 

discussants a cui viene assegnato il delicato compito di gestione delle sessioni e delle discussioni, 

per cui il principale elemento di scelta nella nomina dei moderatori dovrebbe essere la competenza 

nello specifico argomento trattato e la capacità di gestire la platea.  
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Il CD concorda sulla necessità di rivedere in alcuni aspetti la formula del congresso per il Congresso 

del prossimo anno in programma ad Ancona.  
 

Si prende in considerazione la possibilità di aumentare la durata del congresso iniziando già dalla 

mattina del primo giorno, per sfruttare interamente la giornata, eventualmente anche chiudendo il 

congresso anche dopo le 14.00 dell’ultimo giorno. 

Si discute inoltre sull’opportunità di modificare i tempi delle presentazioni orali, cercando di dare 

maggiore spazio alla discussione finale che spesso, o non viene fatta o viene fatta in maniera 

frettolosa, per il rispetto dei tempi. 
 

Anche la sessione dedicate alle aziende “Innovazione e Validazione” va rivista nel suo complesso.  
  
A livello economico, la Segreteria Progetka informa il CD che il congresso si conclude in modo 

positivo, ma che ancora non è possibile fornire dati certi in termini di rendicontazione finale e di 

utili in quanto mancano ancora alcuni consuntivi di spesa che saranno disponibili non prima di fine 

mese. 

In ogni caso, il risultato econimico per SINch sarà poco lontano da quelle che sono le attese 

economiche previste dal contratto.  
 

5) Rinnovo Segreteria 
A seguito di discussione interna alla quale non presenzia la Segreteria Progekta, il CD decide di 

rinnovare il mandato per la Segreteria Soci e l’organizzazione del Congresso Nazionale alla società 

Progetka per i prossimi 3 anni ovvero, fino al 2020 compreso ad una cifra che, da contratto, preveda 

come minimo garantito a SINch derivante dall’organizzazione del Congresso Nazionale l’importo di 

€ 30.000,00.  
 

Il compenso previsto per l’attività di Segreteria Soci viene riconfermato in € 10.000,00 + IVA annui. 
 

6) Corso di Neurochirurgia Pediatrica proposto dal Dott. Talamonti 
In merito all’attivazione del Corso di Neurochirurgia Pediatrica e ai vari aspetti logistico-

organizzativi legati all’attivazione del Corso stesso, il Presidente chiede di convocare il Dott. 

Talamonti alla prossima riuone del mese di settembre per approfondimenti vari.  
 

Il Prof. Gangemi invita infine sia il Dott. De Marinis che il Dott. Zenga a presentare, per il CD di 

settembre, le proposte concrete relative ai corsi SINch di basicranio in programma a Napoli e Torino 

tra la fine del 2017 e l’inizio del 2018.  
 

7) Richieste nuovi Patrocini 
Viene concesso il patrocinio ai seguenti eventi: 
 

 “Advanced techniques in cervical spine decompression & stabilization” Hands-on Cadaver Course  

Napoli, 20 - 22 settembre 2017 

Direttore del corso: Giuseppe Barbagallo 
 

Corso di ecografia intraoperatoria 

“L’ecografo e le nuove tecnologie nel trattamento chirurgico dei tumori cerebrali e nella patologia 

vascolare”  

Roma, 20 - 21 settembre 2017 

Organizzatori del corso: Alessandro Olivi, Giovanni Sabatino  
 

“La radiochirurgia stereotassica: ieri, oggi e domani”  

Brescia, 23 settembre 2017 

Organizzatore del convegno: Alberto Franzin 
 

“29° Congresso Nazionale AINR”  

Milano, 27 – 30 settembre 2017 

Presidenti del congresso: Maria Grazia Bruzzone, Elisa Ciceri  
 

“Idrocefalo normoteso. Il team multidisciplinare a confronto”  

Bologna, 10 -11 novembre 2017 

Organizzatori del convegno: Carmelo Sturiale, Giorgio Palandri 
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8) Richieste nuovi iscritti 
Non ci sono richieste di nuovi soci. 
 

9) Varie ed eventuali 
In merito al Congresso Mondiale della WFNS in programma ad Istanbul dal 20 al 25 agosto per il 

quale i delegati SINch sono Gangemi, Cappabianca, Delitala e Ghadirpour, il Presidente informa il 

CD che non sarà presente e che il suo voto sarà espresso da Ghadirpour.  
 

Il Dott. Zenga informa il CD della richiesta arrivata dalla Società Ceca di Neurochirurgia di 

organizzare il Joint Meeting a Praga in data 27 settembre 2018.  

Il CD comunica al Dott. Zenga la necessità di una richiesta formale alla Segreteria Soci, alla quale 

farà seguito riscontro ufficiale da parte di SINch, dopo aver verificato anche le date previste per il 

Congresso Nazionale di Ancona, presumibilmente intorno alla metà di ottobre.  
 

Il Presidente chiede al CD di riprendere a mano il discorso legato agli elenchi di esperti 

neurochirurghi da trasmettere ai Tribunali italiani per le attivia di perizie tecniche.  

Il Prof. Gangemi comunica al CD che tali elenchi non devono essere troppo selettivi e suddivisi per 

singola specialità neurochirurgica, ma devono prevedere solo la suddivisione tra spinale, cranica ed 

eventualmente pediatrica e devono contenere circa 200-250 nominativi di neurochirurghi indicati 

dal CD.  
 

In particolare i seguenti membri del CD  

• Barbanera, Inncenzi e Visocchi individueranno 100 nominativi per l’elenco di Spinale 

• Cenzato, Delitala, Germanò, Ghadirpour e Zenga 100 nominativi per l’elenco di Cranica 
 

La Segreteria avrà il compito di redigere l’elenco dei Presidenti di Tribunale o e degli eventuali 

Procuratori Capo della Repubblica a cui inviare tali elenchi.  

Il CD si riserva infatti di decidere se tali elenchi saranno inviati solo ai Tribunali civili oppure anche 

alle Procure della Repubblica.  
 

Il Dott. Delitala chiede nuovamente informazioni in merito al rinnovo dell’incarico ad un 

professionista per l’ufficio stampa, con riferimento anche alla persona da lui già contattata. 

Il Presidente conferma al CD che è sua intenzione riprendere le fila del discorso quanto prima e 

che, a tale proposito, sta verificando eventuali disponibilità di un ufficio stampa in loco a Napoli, 

ma che abbia anche agganci a livello nazionale. 

Il CD concorda sullo svolgimento di tale indagine conoscitiva anche da parte di altri membri del CD 

che abbiano vari contatti giornalistici, in modo tale da arrivare a definire, entro fine anno, la 

questione dell’ufficio e dell’addetta stampa.  
 

Il Prof. Cenzato informa il CD in merito alle verifiche da lui effettuate relativamente alla normativa 

sulla gestione della sicurezza che prevede la presenza di 2 chirurghi durante gli interventi di sala 

operatoria, in particolare di 2 operatori timbrati.  

Tale normativa ovviamente crea complessi problemi in merito al reperimento e alla gestione delle 

risorse, sempre più scarse e meno disponibili.  

Il Presidente prende atto della questione anche se al momento SINch può fare ben poco di fronte 

all’annoso problema della mancanza cronica di risorse, se non auspicare un maggior accorpamento 

dei centri, in particolare di neurochirurgia, presenti a livello nazionale.  
 

Il CD conferma la prossima riunione in data 22 settembre 2017 a Napoli.  
 

Il CD si scioglie alle ore 16.00 di venerdì 14 luglio 2017.  
 

 Il Presidente        Il Segretario 

Prof. Michelangelo GANGEMI                                   Prof. Paolo CAPPABIANCA 

                                    


